

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
 En Pamplona: 62 reales, 1'25 Pts.; tri-
 mensual, 87'6; año, 1'50.
 En Zaragoza: Trimestre, 6 pe-
 setas; semestre, 7'50; año, 14.
 En Madrid: Trimestre, 10; semestre, 20.
 El pago será trimestral.

El Eco de Navarra

Diario independiente · Dos ediciones
 NO SE REVENDERÁN LOS SUSCRIBIDOS

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 26
 y calle de San Gregorio, 15, bajo.



LA SEÑORA

D. Beatriz Alastuey y Solano

Viuda de don Sebastián Ochoa

FALLECIÓ EL DÍA 24 DE MAYO DE 1907

Después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R.R. H.P.

Su afligido hijo don Desideo; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encender la lámpara a su difunta y asistir a la función de aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Saturnino, mañana miércoles, 27 del corriente, a las once de la mañana.

Todas las misas que se celebren el mismo día 27 en dicha iglesia, podrán ser aplicadas por el alma de la finada.

Pamplona, 24 de Mayo de 1908.

El duelo se despide en la iglesia.

Los Excmos. Srs. Obispos de Pamplona, Salamanca, Jaca y Huesca, se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que se aplique en sufragio del alma de la finada.

TRIBUNA LIBRE

Las cooperativas

y el comercio

Son intereses legítimos y valiosos y hay que defenderlos ardientemente dentro de su esfera privativa.

Elemento de vida y de progreso es el comercio para los pueblos; estímulo de trabajo, cauce abierto para las comunicaciones del capital, instrumento de relaciones sociales, vehículo de progreso, vínculo de alianza entre los hombres, y medio en fin, sin el cual no puede desenvolverse el orden económico que es indispensable para que la humanidad cumpla sus fines en el mundo. La ley del cambio es el resorte prodigioso que distribuye el trabajo dividiéndolo, sudividiéndolo, y subdividiéndolo según convenga a sus respectivos fines, y seían menguados sus efectos si se limitara al trueque de productos por productos, al más rudimentario, a la permuta que lo reduciría a la extrema esfera de cada localidad, sin recorrer esos amplios horizontes que busca para difundirse y conquistar el mundo; porque en definitiva, es el comercio el que lo conquista sobreponiéndose a través del tiempo al tricornio material de las armas que ceden al impulso de esa autonomía legítima que recorren los pueblos conquistados dando le capacidad para gobernarse con criterio propio, cuando desenvuelven los venideros de riqueza que atesora solicitudes por el impulso constante y vigoroso del comercio.

El comercio ha llevado también a las más apartadas regiones las grandes verdades religiosas; porque el comercio ha sido ocasión para que los propagandistas de la fe encontraran medios de difundirla; y a la vez las ciencias y las artes producen los efectos prodigiosos que jamás se lograrían si el movimiento continuo y discreto de la industria del cambio no los promoviese; efectos que sino los admiramos bastante, es porque la fuerza de la costumbre nos familiariza con ellos, y nos impide sentir las emociones arrebatadoras de esas mágicas sorpresas que asombran y extasián.

Hay, pues, que glorificar y defender los fueros del comercio, su vida y su prosperidad, como el gran elemento del orden económico y generador de todo progreso. Y como los intereses legítimos no solo son compatibles, sino que se complementan, y las obras benéficas secundan las económicas; y como el carácter de las sociedades cooperativas es eminentemente benéfico; porque más tanga algo de mercantil, no deben oponerse al comercio, mientras no se desnaturalicen, mientras no traspasen su esfera propia, mientras no obstruyan las vías legítimas del tráfico, mientras se limiten a responder a intereses de clase, mientras procuren imponerse a exigencias secuestradoras de patronos sin entrañas, mientras combatan los artículos adulterados ó los monopolios absorbentes; mientras no se haga una cruzada que desnociendo la misión civilizadora y reproductiva del comercio se ataque a quienes lo ejercen, al agente intermediario, materia interesarantista, que trataremos en los artículos siguientes.

JUAN CANCIO MENA.

LA BOLSA

Las mejoras conseguidas en la anterior octava se han consolidado, y si las diferentes tentativas de alta hechas en el último período no han tenido mejor éxito, atribúyase a los inesperados y desagradables acontecimientos de Cossimbasa, que han detenido la marcha ascendente de las cotizaciones.

Fero aún con ese contratiempo, la firmeza del mercado y lo excelente de la situación de plaza han quedado plenamente demostradas, pues de otro modo no podría explicarse el escaso efecto producido por aquellos sucesos y la facilidad con que se recuperaron los pocos céntimos perdidos en el primer momento de sorpresa.

Después ha sobrevenido el estacionamiento natural, hasta ver el sesgo que toma el asunto; pero en la misma actitud expectante que aguarda la Bolsa, no se aprecia el mas pequeño síntoma de debilidad, sino el deseo de que cuanto antes se arregle esta cuestión para proseguir aquella su camino de alza, al qual lo invitan la abundancia de disponibilidades y la ninguna dificultad que ha de ofrecer la próxima liquidación, según todos los indicios. El cierre correlativo del Interior, durante

la semana, ha sido: 83,55, 83,60, 83,45, 83,45, 83,50 y 83,60, termina, por consiguiente, 5 céntimos más alto que el sábado precedente.

Los títulos pequeños oscilan entre 85,35 y 85,05, cerrando a 83,15, contra 85,25, de la semana anterior.

El Amortizable, firme, pero pesado al mismo tiempo, se negocia toda la semana a 101,15 y 101,20, sin distinción de series, ó con una diferencia de 5 céntimos entre unas y otras.

Las Obligaciones del Tesoro ven transcurrir la semana como la anterior, esto es, sin cotización.

La firmeza y buena orientación imperan en el grupo de valores de crédito que también demuestra bastante actividad en algunas de sus valoras.

El Banco de España gana el lunes un entero, cotizándose a 462, y sosteniendo este cambio hasta el sábado, que gana una nueva unidad, y se inscribe a 463 por 100.

El Hipotecario avanza de 227 a 227,25; pero pierde la fracción ganada y se restituye al cambio de 227.

El Hispano Americano, sin variación, consolida al tipo de 148,50.

El Español de Crédito pasa de 117 a 119.

Los Tabacos van recuperando terreno poco a poco, y de media en medio entero, subiendo 405 a 407, cerrando a 406,50.

Los Atores salen de su pesadez, y de 266 suben a 270,50.

El Caubío Internacional ha mantenido la tendencia floja que señalábamos en la revista anterior, y sin grandes esfuerzos de la intervención oficial los franceses bajan de 114,60 a 114,30.

Las libras comienzan el periodo a 28,81 y lo terminan a 28,71.

Cháchara

Estuvo ayer animada la fiesta de San Urbano y en las praderas de Gascón reinó tan grande entusiasmo y faltó la concurrencia de aldeanos y aldeanas que debió quedar sin gente la Cuenca, Uzama y sus barrios y catorce ó quince valles y cendes comarcas.

También se notó en Pamplona la fiesta de San Urbano que los cafés estuvieron —apres díner— rebosando y corrían el ron a raudales, y se fumaron habanos de diez, de quince y de veinte y se charló por lo alto.

El sol presidió la fiesta en honor de San Urbano. Siempre hace calor el días

GARCILASO.

Notas militares

DESTINOS

La propuesta de Infantería del presente mes comprende entre otros los siguientes jefes y oficiales.

Teniente coronel don Manuel Viscor, de la zona de Pamplona a la caja de Mondofísico; comandantes don José Queraltó, a la zona de Pamplona, don Vicente Romero, a la reserva de Burgos, don Arturo San Roman, si fuerte de Ceilí Ladrones; capitanes don Angel Fernández Espero, al regimiento de Cantabria, don Enrique Osorio de la Constitución, don Ramón Osorio del Infante, don Mariano Nuñez y don Pedro Rosado al de América, don Vicente Pérez al de Navarra, don Francisco Elio a Constitución y don Federico Gómez a la caja de Burgos.

EN LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Este año irá el Rey a Toledo a imponer las estrellas de oficial a los alumnos que terminan con aprovechamiento su carrera.

Coincidirá este acto con la inauguración del Museo de Infantería, que provisionalmente se establece en la Academia, y el acto de cubrir la lápida de honor que se dedica a la memoria del caballero cadete señor Afán de Rivera, muerto heroicamente en Madrid el día 2 de Mayo de 1808.

LOS INGENIEROS Y EL CENTENARIO

El cuerpo de Ingenieros prepara un número extraordinario de su Memorial para conmemorar el centenario de la guerra de la Independencia.

En él aparecerán trabajos interesantísimos y una hermosa introducción escrita por el general señor Marzá.

Exámenes en el Instituto

He aquí las calificaciones dadas en los exámenes celebrados hasta ayer:

Psicología e higiene.—Notables 1, aprobados 2.

Historia Natural.—Sobresaliente don Luis Saverri Moriones, notables 1, aprobados 3.

Enviamos nuestra felicitación a los estudiantes alumnos mencionados y a sus respectivas familias.

Miranda

Los peregrinos que de esta villa marcharon a Zaragoza, volvieron muy contentos y satisfechos del cariñoso recibimiento y atenciones que les dispensaron los zaragozanos, y su inmensa mayoría se hallan dispuestos a volver a Zaragoza en la próxima peregrinación del mes de Septiembre.

Hoy a las nueve de la mañana hemos tenido la gran satisfacción de recibir a nuestro sacerdote Prelado, que vino continuando su visita pastoral, con el fin de administrar el Santo Sacramento de la Confirmación a los pequeños mirandenses. Fue recibido por el Clero, Ayuntamiento y compañía de la banda de música, y varias asociaciones religiosas, con la seguridad y buenas formas que se merecen tan digno huésped. Después de administrar la Confirmación a unos 180 niños, y descansar

sar por unos minutos, salió á las once para la villa de Berbinzana.

Fuero padrinos en el acto de la Confirmación el rico propietario don Máximo Fernández y su bella y simpática esposa doña Esperanza Lerga.

El correspondiente.

24 de Mayo de 1908.

EN EL JUEGO NUEVO

Con un público muy numeroso se celebró el domingo el partido anunciado.

Jugaban Paco Eraso y Machín, azules, contra Mardura y Oláizola, rojos.

Desde el principio se dió un momio muy aceptable por los rojos, que fue aumentándose conforme la realidad confirmaba los pronósticos de la catedra.

Llegaron los rojos á cumplir el sexto juego por cuatro los contrarios, pero de qué manera! a fuerza de luchar con energía y medir las fuerzas al palmo.

Si competida fué la primera parte del partido, aún lo fué mucho más su segunda mitad. Basta saber que igualaron los dos bandos en el 6°, 7° y 8° juego.

El último juego fué verdaderamente emocionante, tanto que durante mucho rato el triunfo del partido estuvo indeciso en qué banda quedarse.

Por fin, la suerte y nada más que la suerte, quiso que el partido lo ganasen los azules. Superioridad no la hubo, pues si bien al principio los rojos tomaron ventaja, luego, á partir del sexto juego las fuerzas se nivelaron perfectamente y la lucha y las energías de los de un bando respondían admirablemente en los del otro.

Resultado: una bonísima tarde para la afición y un descalabro más que sumar á los que lleva sufridos la cátedra de un tiempo á esta parte.

GALINDICUA.

ADMINISTRACIÓN FORAL

Se aprobaron las cuentas de propios y contribuciones del Ayuntamiento de Esquivel de 1900 á 1902.

Se autorizó á los Ayuntamientos de Lanz y Tiebas para arrendar la taberna y carnecería; al de Liédena para abonar á don Nicancor Pérez 375 pesetas.

Desestimada la reclamación de los Aldeas de Allín y don Victoriano Aramendia, se confirmó la indemnización exigida á éste por pastoreo abusivo y se declaró que continua acotado el término de Loquiz, de Amescoa baja, hasta que se asegure la repoblación arbórea.

Mientras no prueba haber adquirido la vecindad en otro Municipio con arreglo á lo dispuesto en los artículos 13, 14, 15 y 16 de la Ley municipal, se decár que no podían admitirse las renuncias que de los cargos de concejal han presentado don Félix Moracho, de Tudela, y don Eustasio Cestalen, de Corella.

Se resolvió un expediente de D. Francisco Diaz de Caro, de Ezponceda, modificando el capital consignado por su industria de molino.

Se contestó al Ayuntamiento de Izalzu manifestándole la forma en que procedía realizar el reparto de la contribución provincial.

Se concedió la jubilación de una peseta quincena diarias al peón capataz don Pedro Ibáñez.

Fué ascendido al capataz el peón camionero Pablo Ayalar y nombrado peón de entrada Juan Pravia.

Ventoleras

Es incuestionable que antes de llegar al matrimonio los novios deben estudiarse reciprocamente, consagrarse su observación á la de los gustos, carácter y temperamento de la respectiva media naranja.

Digáse lo que se quiera, el equilibrio conyugal es cosa de bastante más trascendencia que el tan socorrido equilibrio europeo.

Los novios razonables, si es que los hay, en lugar de enviar postales con golpes de purpurina, y en vez de hacer telegramas, con las manitas, deben dedicarse á ahondar en la psicología de la parte contraria.

Eso de psicología, no es enteramente mío. Me ha prestado la palabra una publicista que la escribió así:

Bueno. Quedamos en que en materias amorosas de esas que conducen directamente al desastre; es decir, al matrimonio, la observación es el todo.

Y ahora resulta que para observar el casamiento á una mujer, basta con un paraguas.

Debemos el descubrimiento á un escritor inglés, y digo que se lo debemos, por que es posible que ni ustedes ni yo nos enzarguemos de pagarle el servicio.

Si después de haberlo llevado la niña está media hora con el paraguas abierto, señala de que es en hacendosa, pues guarda á que se sequé; costumbre muy previsor para la conservación del bataguas. Otra cosa; si da golpes menuditos con la contera, en las losas de la calle, eso demuestra que es amable y cariñosa.

Y si lleva debajo del brazo, segura la media de Azorín, es que la chica tiene el carácter de bromas, alegre... Vaya, un carácter de: ¡A mí oí! Y si la toma por dar con el paraguas vueltas de una mano á otra; no falla; es que es intrigante, informal y mentirosa.

Como veis, ¡oh amables candidatos á la

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta
 Anuncios oficiales en segunda plana, 9'60;
 reclamos, 9'60; anuncios preferentes tercera plana, 9'60; anuncios cuarta plana, 9'60. Minas, 6 reales.
 Seg

La explosión ha ocurrido en el momento en que el celebrante alzaba la sagrada Ostia, estando el templo lleno de fieles.

La bomba estaba colocada en el interior de un confesionario.

Este ha quedado destrozado, saltando en todas direcciones astillas de madera y trozos de hierro colado.

El confesionario era de castaño antiguo, y grandes pedazos de él han caído a uno y otro lado, sin herir a nadie.

Por el momento se ha suspendido la misa.

Inmediatamente ha acudido el gobernador, el clero, en unión con el párroco, ha tranquilizado a los fieles, evitando las consecuencias de la confusión y del pánico.

El mismo gobernador, que es artillero, inteligente en el examen de bombas, ha recogido trozos de la citada para examinarlos en el acto.

Restablecida la calma, ha continuado la misa, habiendo contribuido también a tranquilizar al público el gobernador militar, el alcalde interino y el juez.

Más tarde se han celebrado las misas de costumbre con asistencia de muchos fieles y tranquilidad completa.

MENCHETA.

Sarasaate

Zaragoza 24 (10,22 noche.)

A la una de esta tarde se ha verificado en el hotel de Europa el banquete en honor de Sarasaate, siendo noventa los comensales.

Al destapar las botellas de champagne, el Alcalde ha pronunciado un brindis elocuente, dirigiendo á Sarasaate un cariñoso saludo en nombre de la ciudad.

Acto seguido el mismo Alcalde ha impuesto al insigne artista la medalla que le regala el Ayuntamiento, como recuerdo de su estancia en Zaragoza.

Este acto ha sido emocionante, y tanto ha emocionado á Sarasaate, que este, derramando lágrimas, solo ha dicho que la emoción le impedía contestar al alcalde.

Sarasaate ha asistido á la corrida de toros, ocupando el palco 15 con la eminente pianista Bertha Marx y la familia de don Juan Cánico Menéndez.

Los tres espadas que han tomado parte en la lidia, han brindado un toro á Sarasaate y éste ha correspondido con un regalo á cada uno.

Terminada la corrida, Sarasaate ha ido en coche á la Iglesia del Pilar; ha orado en la capilla de la Virgen y acompañado por el sacerdote pamplonés don Carlos Lores, ha visto las alhajas y los mantos de la Virgen.

El insigne artista ha hecho pasar por el mundo que la sagrada imagen tenía puesta, la medalla que lo ha sido impuesta por el Alcalde en los banquetes.

Del templo ha marchado Sarasaate á la Exposición, donde ha sido recibido por el gobernador y el señor Párraga, y después de recorrer las instalaciones ha regresado al hotel.

El célebre artista navarro, satisfechísimo de los obsequios recibidos en Zaragoza, regresará a Pamplona en el tren de la una de la tarde de mañana.

Notas diversas

Ha llegado la caravana automovilista.

El día ha estado espléndido.

Esta noche lucen todas las iluminaciones, incluso la exterior del templo del Pilar.

CASAS.

Porel vascuence

La sociedad «Euskal-Esnaileaz», constituida con el exclusivo objeto de fomentar el amor al vasquismo, idioma milenario del solar euskariano, y procurar, por tanto, su conservación y perfeccionamiento, celebrará Asamblea de propaganda el viernes 29 de los corrientes, á las diez de la mañana, en el valle de Uztama y lugar de Auza de este antiguo Reino de Navarra.

Se suplica la asistencia del mayor número posible de socios y la reproducción de la presente convocatoria á la prensa del país.

Iruña, 20 de Mayo de 1908. La Junta directiva: Arturo Campión, Presidente; Patricio A. de Oraiztegui, Julio de Urquijo, vice Presidente; Alfonso María de Zabala, Casildo de Zabala, Isaac López Mendiola, Luis de Eizalde, Toribio Alzaga, Carmelo de Echegaray, Alfredo de Laffite, vocales; José Elizaguirre, tesorero; Juan B. de Larreta, secretario.

Marcha de Sarasaate

(POR TELÉFONO)

Zaragoza 25 (6,30 tarde.)

La despedida que se ha tributado á Sarasaate, que este tarde ha marchado a Pamplona, ha sido entusiasta y cariñosa.

Hallábanse en la estación despidiéndole al gran violinista el Alcalde, los concejales, una comisión de la Junta de festejos del Centenario, comisiones de la Filarmónica, Oficina zaragozana, los hermanos de Sarasaate señores de Mena, el maestro Villa y muchas personas distinguidas, además de numerosísimo público.

Al arrancar el tren se oyeron vivas á Sarasaate quien contestaba con vivas á Zaragoza.

Dijo que volverá á Zaragoza á tocar el violín.

El Alcalde de Zaragoza marchará en breve á Madrid para ver si consigue que el Rey, en su viaje de Junio á Zaragoza, pueda permanecer tres ó cuatro días.

Casas.

GACETILLAS

Ayer al mediodía llegó á esta capital el nuevo presidente de la Audiencia territorial 1.º mo. Sr. D. Ramiro Fernández de la Mora.

En la estación fué recibido por el presidente de Sala, fiscal y magistrados.

Sea bien venido el nuevo presidente de la Audiencia.

Probablemente hoy se posesionará de su cargo.

Con un tiempo espléndido tuvo lugar el domingo á la tarde la procesión de la

Virgen del Camino, la cual recorrió el trayecto de costumbre.

El alumbrado de hachas era extraordinario, y en todos los balcones de la carrera había colgaduras.

Presidió la procesión el digno párroco de San Saturnino don Francisco González; llevaban las borlas del párroco el notario señor Astiz, médico señor Lazcano y Procuradores señores Abadia y Martínez, figurando también en la procesión dos bandas de música.

Parece que el tiempo se asegura.

Ayer disfrutamos de un tiempo magnífico con mucho sol, cielo despejado y temperatura agradable.

Mañana se celebrará en la parroquia de San Saturnino la función fúnebre de aniversario por el sufragio del alma de la que en vida fué virtuosa señora doña Beatriz Alastuey y Solano, viuda de don Sebastián Ochoa.

Con este triste motivo reiteraremos nuestro sentido pésame á la distinguida familia de la finada señora (que en paz descanse).

Sin que sepamos el origen de la noticia, por lo que á Pamplona se refiere, transcribimos íntegra una noticia que ayer publicó nuestro colega «Diario de la Rioja».

«En las próximas fiestas de San Mateo, es posible que tengamos un número atractivo.

La gran banda de música de Alabardestos, cuyos individuos son todos profesores, aprovechando la vacación al irse los Reyes á la Granja, tienen en proyecto dar conciertos este verano en Bilbao, en San Sebastián, Pamplona y otras poblaciones; y he ahí la ocasión de que vengan á nuestra ciudad, si la Comisión de festejos logra vencer las dificultades que puedan presentarse».

Ayer llegaron á Pamplona procedentes de Zaragoza Sarasaate, Berta Marx y Otto Goldschmidt. En la estación se hallaban numerosas comisiones.

Procedidos de numerosos grupos se dirigieron á la Perla, siendo Sarasaate vitoreado.

En su honor hubo zenzenzusko y música que fueron causa de un paseo que duró hasta las once.

Hoy salen Sarasaate, Berta Marx y Otto Goldschmidt para Biarritz.

Sean bien venidos y que lleven felicísimo viaje.

Un sugito de malos antecedentes llama á Mamerto Extremado se manifestó ayer en un foso de la Vuelta del Castillo como un perfectísimo salvaje.

El celoso guarda de campo Sarapio Mendoza sorprendió al africano. No fué detenido porque huyó, pero debe ser cogido y castigado como los grandes criminales.

Se encuentran en Narvarte pasando unos días, las distinguidas señoritas de esta capital Ramona Mendiola y Escocística Aztibia.

Deseámosles grata estancia.

Ayer, en el tren del mediodía, regresaron á San Sebastián, después de pasar los días de la Octava de la Virgen del Camino, las distinguidas señoritas doña Juana Velaz, viuda de Vallarin y su hermana doña Antonia Valaz de T... das.

Buen viaje.

En el Gobierno civil solo se nos facilitó ayer una comunicación del alcalde de Echarri aranaz, participando que en la actualidad existen enfermos en aquella localidad 50 individuos.

En la casa número 7 de la calle de San Lorenzo, cuarto piso, fué herido anteayer noche con arma blanca en el costado izquierdo, el habitante de la misma Santiago Echarri, por su conve... cino Julián Ibáñez.

La acometida fué de improviso y sin que mediara palabra alguna.

El juez señor Mata se presentó en casa del herido tomándose declaración.

El gresor fué detenido por un guardia municipal cumpliendo órdenes de su jefe señor Moreno.

Por fortuna la herida es de poca consideración.

En el suceso entiende el Juzgado correspondiente.

Han marchado á Logroño el comandante de Caballería de Almansa don Sixto Terroba y su bella hija Eloisa.

También Tudela contribuirá de alguna manera á rendir homenaje de respeto y cariño á la memoria de sus héroes.

Sobre este particular dice un periódico de Tudela:

«El día 5 del próximo Junio tendrán lugar solemnes horas fúnebres en sufragio de las almas de los 23 tudelanos que murieron defendiendo á la patria en 1808.

El funeral será solemne.

La oración fúnebre estará á cargo del M. I. Sr. Canónigo Magistral y Rector del Seminario don Ángel Castillejo.

Se invitará al vecindario á colgar é iluminar los balcones.

Por la tarde ó noche, la brillante banda municipal tocará en la Plaza de los Fueros.

Se dará una comida extraordinaria a los establecimientos benéficos y presos de la cercel, etc., etc.»

Bien por Tudela!

En el Teatro Gayarre osiebra hoy su beneficio el primer actor de la compañía del señor Miralles, señor Montenegro.

Este aplaudido actor, que tantos triunfos ha obtenido en su labor artística, ha elegido dos obras de gran lujo y que fundamentalmente esperamos han de verse muy concurridas.

A las ocho menos cuarto se pone en escena la graciosa comedia en dos actos de los Quintero «El amor que pasa».

La última sesión se celebrará á las diez menos cuarto, poniéndose en escena la aplaudida comedia en tres actos «Las viudas alegras».

Esta es la última semana que actúa en el Teatro Gayarre la aplaudida compañía del señor Miralles y en las cinco funciones que representará pondrá en escena las obras más escogidas de su extenso repertorio.

Celebraremos que el público hasta

ahora algo retroido acuda en buen número durante esta semana.

Los días 29 y 30 del actual y 1.º de Junio, han sido señalados por el presidente de la Audiencia para que tengan lugar las operaciones de desesfero de las salas y dependencias del tribunal.

Así pues, dichos días son declarados inhábiles.

Según comunican de Azcoitia, se está organizando en aquella católica villa una gran peregrinación al Santuario de San Miguel de Excelsis.

Los peregrinos, en número de cincuenta, saldrán de Azcoitia en la mañana del día 29 de este mes, á fin de tomar un tren especial en Zumárraga á las cinco y media, para llegar á Huarte-arráiz á las siete; y sin detenerse, subirán á pie la gran pendiente del Aralar hasta llegar al Santuario.

Con sentimiento hemos sabido el fallecimiento de nuestro antiguo amigo don Diego Baranguian y Ortiz, acaecido en Fuentes de Ebro el día 21 del actual.

El fallecido contaba la edad de 87 años y ha muerto dando una edificante prueba de resignación cristiana.

Sus numerosos amigos sentirán profundamente la muerte de don Diego Baranguian que se había hecho acreedor al aprecio y respeto de todos por sus cualidades personales.

Sus hijos don Faustino, doña Teresa, doña Florencia y don Emilio, saben la gran parte que tomamos en el acerbo dolor que les affige y al expresarles nuestro sentido pésame y deseárselas resignación cristiana, pedimos á nuestros lectores una oración por el descanso eterno del fallecido.

Ha contraido matrimonio en Mendigorría el joven don Bonifacio Irurzun con la señorita Hipólita Apestegui.

Felicitamos cordialmente á los nuevos esposos y á sus familias.

Se ofrece á los industriales de Pamplona un obrero que domina toda clase de trabajos de imprenta. Referencias de importantes casas nacionales. Informarán: Navarrería, 21, 4º.

Né aquí un caso curioso que merece ser conocido:

En el desfile militar verificado el 2 de Mayo en Madrid, llamó la atención, y no ha dejado de notarse por el público, que la primera sección de la primera compañía del regimiento Infantería del Rey iba sin oficial. Este detalle, aprobado por la superioridad y muy justamente celebrado, obedece á que el teniente don Jacinto Ruiz pasa revisa y figura como presente en la primera compañía del regimiento Infantería del Rey; y cuando el día 1.º de cada mes y con arreglo á las Ordenanzas militares, el Comisario de Guerra encargado de justificar la revista llama al teniente Ruiz, contesta el capitán de la primera compañía:

«Como presente y muerto al frente del enemigo; conservándose así en nuestra Infantería la hermosa tradición del glorioso recuerdo y homenaje al teniente defensor de la patria.

Hoy, dia de San Felipe Neri, se abrirá al público la capilla dedicada á este cueste de Cristo), y en ella se celebrará el mitin que se celebra el dia 25 de Junio en Zumárraga.

El entusiasmo que con este motivo reina entre los carlistas es muy grande.

A este mitin asistirán muchos centenares de carlistas y nutridísimas representaciones de las juntas de las cuatro provincias vascongadas.

Fuente religiosa

Hoy á las diez de la mañana se ha celebrado una solemne función religiosa en la iglesia del Sagrado Corazón, inaugurada ayer.

Oficio de Pontifical el Obispo de la diócesis señor Cadena y Eleta, y un P. Jesuita pronunció un sermón en francés.

Por la tarde también se celebró en la citada iglesia otra solemne función.

A dichos actos acudió un concurso de

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 25 (8 noche)

Edificio asegurado

en el cual entienden ya los tribunales. Como ministro y como particular sa- bré cumplir mis deberes y cuando lle- gue la ocasión obraré (quién puede du- darlo) con arreglo a la justicia.

Esta denuncia contra el hijo político del ministro de Marina es objeto de muchos comentarios y ha producido gran revuelo en el ministerio de Ma- rina.

Elecciones en Bélgica

Bruselas.—Se han celebrado eleccio- nes para renovar la mitad de la Cáma- ra de los Diputados.

Han obtenido alguna mayoría los li- berales, pero no sufrirán alteración digna de ser notada la actual constitución de la Cámara.

Pelres inventores!

Roma.—Se han celebrado ante nu- merosísimos espectadores las pruebas del aeroplano Legrange.

El aparato no ascendió más que unos metros y descendió rápidamente.

El público premió los esfuerzos del inventor con silbidos.

Una agresión

Tanger.—Varios individuos de la ká- bila de los Askaris han agredido hoy al jefe de la policía.

Bolsa de Madrid

OTITACION OFICIAL COMPARADA

Dia 2 Dia 25

Denda perpetua 4 por 100 int.	88'60	88'20
Idem id. fin de mes.	88'65	88'30
Idem fin próximo.	88'90	88'55
Denda amortizable 5 por 100.	101'20	100'65
Acciones del Banco de España	462'00	461'50
Id. de la C. A. de Tabacos.	406'50	405'00
Azucareras preferentes.	108'25	103'00
obligaciones.	000'00	000'00
ordinarias.	40'50	40'25
Cambios sobre París (tanto por ciento).	14'25	14'10
Id. Londres (pesetas)	28'71	28'67
por libra esterlina).	94'75	94'65
Paris, Exterior español.	94'75	94'65
Buenos Aires.—Oro, 227,25.		

En el Oeste

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho variaciones en el Carro, cotizándose el Interior a 88'32 el id. Fin próximo a 88'55, los francos a 14'10, las libras a 28'67 y el amortizable a 100'65.

Paris 94'90.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 25 (11 noche.)

En las Cámaras

Senado

El señor de Baen pregunta si la labor parlamentaria continuará en la misma forma que hasta ahora, porque esto va en perjuicio del Senado.

Discutiéndose en el Congreso la Admision local y el proyecto sobre el Terrorismo, es decir, todo, a la Alta Cámara apenas si le queda quehacer.

Califica de bagaje pesado todo cuanto se discute.

El señor Maura le contesta,

Dice que no merecen ese calificativo respectivo los proyectos citados, y que en la lontud de la discusión está la demostración más grande de que el Gobierno quiere que la labor de las Cámaras y la suya propia sean obras de progreso y perfeccionamiento, y no satisfacción de caprichos políticos. (Muy bien).

Orden del día

El general Ochando presenta una proposición de ley, en la cual pide que se hagan extensivos a los generales, jefes y oficiales del Ejército y la Armada y a sus asimilados los beneficios de montepío concedidos a los funcionarios del ministerio de la Gobernación, a los de Fomento y a los de los Cuerpos Colegiados.

Le contesta el ministro de Hacienda que en el asunto indicado la iniciativa corresponde exclusivamente al Gobierno, por lo cual no puede ser aprobada la proposición del general Ochando.

Añade el señor Sánchez Bustillo que por el momento no puede hacer suya esa proposición, porque su aprobación y aplicación ocasionaría un considerable aumento de gastos al Tesoro; pero promete tomarla en cuenta y estudiar el planteamiento del proyecto cuando forme el relativo a las clases pasivas.

El general Ochando habla de nuevo, reconociendo que corresponde al Gobierno la iniciativa para la realización de su deseo; y como por esa razón, no puede su proposición prevalecer, la retira, pero ruega al Gobierno que tenga presente la justicia de hacer extensivos a los militares los beneficios concedidos a los funcionarios antes citados.

Se pone a discusión el proyecto de reforma de la ley hipotecaria; y estando encargado de consumir el primer turno en contra el señor Sánchez Román, se le concede la palabra.

Congreso

El señor Iranzo dirige preguntas y ruegos relacionados con carreteras y caminos vecinales en Valencia.

El señor Rahola pide que se aplique la segunda columna del arancel a las mercancías de Cuba.

El señor Allendesalazar dice que se está estudiando un tratado de comercio entre España y Cuba.

El señor Soriano habla de una denuncia de «España Nueva» y de la de «Novedades».

Orden del día

Se reanuda el debate sobre el pro-yecto de Administración local.

Todo el tiempo dedicado a la orden del día se emplea en la discusión de enmiendas relativas al artículo 117, siendo desechadas todas.

Al tomar acuerdo respecto de una de ellas, el señor Soriano ha pedido que antes se contara el número de los dipu-tados presentes; y, hecho el recuento, ha resultado que eran 102.

La hora reglamentaria se suspende el debate y se levanta la sesión.

Pero el señor Sánchez Román pide que la sea reservada para mañana, a fin de poder estudiar más detallada- mente el proyecto.

La presidencia accede a esa súplica. Se aprueban varios dictámenes sobre carreteras, y se levanta la sesión.

Militia de notables

Ya están determinados el día y el lo- cal en que han de celebrarse el mitin que se viene anunciando y organizan-do para hacer propaganda de oposi-ción al proyecto de ley contra el te-rrorismo.

Ese mitin se verificará en el teatro de la Princesa el jueves próximo, y en él discursearán los señores Sol y Orte-ga, Alvarez (don Melquiades), Azcára-te, Canalejas y Moret.

Actitud de Azcárate

Esta tarde se han reunido en el Con-greso la minoría republicana.

El señor Azcárate ha manifestado a los concurrentes que en vista de la re-solución adoptada por la asamblea re-pública en el domingo, de hacer ob- trucción al proyecto sobre la Adminis-tración local, está dispuesto a separar-se del partido de unión republicana y presentar la dimisión de la jefatura de la minoría del mismo.

Ha añadido que es irrevocable su re-solución de separarse de la unión re-publicana, y que de ella dará cuenta a sus electores consultándoles a la vez si es ó no su voluntad que continúe con su representación con el carácter de repùblicano suelto, autónomo.

En caso afirmativo no causará per-juicio alguno a la unión republicana ni aspirará a formar partido ni grupo.

Los diputados de dicha minoría han manifiestado que les causa gran sentimiento la determinación del señor Azcárate, y han aplazado el resolver so-bre su dimisión hasta otra reunión en que haya mayor número de diputados de dicha minoría.

Una monumento

La comisión del Congreso que estu-dia el proyecto de ley para la erección de un monumento conmemorativo de la batalla de Bailén, ha determinado consultar con el presidente de la Di-

putación provincial de Jaén si el mu-numento deberá ser erigido en Bailén ó en dicha capital de la provincial.

Dato mejorando

Continúa el señor Dato avanzando en su mejoría, reponiéndose de la de-bilidad.

Su estado era esta tarde satisfac-to-rio.

A la casa del ilustre paciente acu-den muchas personas distinguidas.

Un marqués muere y dos heridos

De Sevilla comunican un accidente ocurrido en un automóvil, que ha tenido sensibles consecuencias.

El suceso ha ocurrido en la carretera de Fuentes de Andalucía, y han sido víctimas tres marqueses.

El marqués de Cuevas de Becerro, cuñado del general Polavieja, ha quedado muerto; el de Marcelina con una pierna fracturada, y el de la Granja herido.

Este ha pedido que vaya a asistirlo un médico de Sevilla.

Poco después de ocurrir el funesto accidente, ha acudido a asistir a los heridos un médico militar.

La noticia ha causado en Sevilla pe-nosa impresión.

El Casino, en el que los heridos tie-nen muchos amigos, ha hecho que marche un tren de socorro, en el cual han ido varios socios.

De provincias

El diablo Muñoz

Barcelona.—El Dr. Reventós ha le-vantado hoy el apóstolo al diestro Mu-nozgorri.

El torero herido continúa en estado grave.

Notas extranjeras

Francia e Inglaterra

Doubs.—Ha llegado el presidente de la República francesa, Mr. Fallier-es.

La escuadra inglesa, compuesta de catores buques de combate, ha forma-do en dos filas, entre las cuales ha pa-sado el que conducía a Mr. Fallieres.

MENCHETA

Juego Nuevo de Pelota

Hoy a las cuatro de la tarde y si el tiem-po lo permite, se jugará un partido de pelota a cesta y remonto a nueve juegos entre José Murillo y Hilario Ibarra (azules) a Félix Olazola y José Arceno (rojos), a botar fuera del cinco, pasar el cinco y no pasar el diez, pudiendo sacar cada bando 18 pelotas.

Entrada general una peseta.

Ayuntamiento de San Sebastián

Hasta las seis de la tarde del 5 de Junio próximo se admitirán solicitudes en la se-crétería (S. de Fomento) de todos aquéllos músicos que desean tomar parte para la provisión de las plazas vacantes de un ilus-trino principal y un fagot de tercera de la Banda municipal.

Hallándose interinamente cubiertas las plazas de trompa, trombón y contrabajo de cuerda de primera, flautín y flauta, trompa, trombón y contrabajo de cuerda de segunda, y saxofón en si bemol y trom-pa, estas dos últimas de tercera, será pre-ciso que los interesados se examinen para su ingreso definitivo en la Banda.

Pueden aspirar a estas plazas los músi-cos que actualmente desempeñan dentro de la Banda, plazas de categoría inferior, pero sufrirán examen.

San Sebastián 20 de Mayo de 1908.—El presidente de la comisión de Fomento, Julian de Salazar.

1-1

Carnicería de Beire

El Ayuntamiento de esta villa pone en pública subasta el arriendo de la carni-cería bajo las condiciones que obran en su secretaría a disposición de los que quieran enterarse, y que serán leídas en el acto del remate el cual tendrá lugar en la Sala Consistorial el dia treinta y uno del mes actual a las once de su mañana.

Beire 24 de Mayo de 1908.—El Alcalde interino, Anselmo Mina.

2-1

Venta de un automóvil de cuatro cilin-dros modelo de este año marca Peugeot de 12-16 caballos.

Otro de la misma marca modelo 1904 de 10-12 caballos.

Darle informes el Gerente de la Sociedad Laura Bat, Pamplona.

8-2

Ustarroz

El Ayuntamiento de esta villa ha acor-dado anunciar en subasta pública las obras y cañería de una fuente nueva que proyecta hacer con sujeción al presupues-to y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal en donde se admitirán proposiciones a pliego cerrado durante 20 días, después de la inserción del presente en el Boletín ofi-cial.

Ustarroz 17 de Mayo de 1908.—El Alcal-de, Agustín Marzo.

8-6

Colocación La desea un joven de-pendiente de barbero de 16 años de edad y bien impresto en el ofi-cio. Darán razón calificativa de San Antón nú-mero 62 segundo piso.

8-2

Con gran economía

Se cortan y confalonan toda clase de pabellones y cortinas.

Se restauran sillerías en la parte de ta-picería y la madera.

También se hacen toda clase de adornos tallados para muebles.

Espoz y Mina, 13, 3.^o

8-3

Todos los meses

sufren

en silencio.

Las Pildoras Pink son el remedio soberano contra todas las alteraciones del organismo femenino. No hay nada comparable a las Pildoras Pink para descongestionar el organismo, restituirlle la conveniente elasticidad y la energía, mediante el aporte de sangre rica y pura. Ni tampoco hay nada semejante a las Pildoras Pink para poner término a las incomodidades de todas clases: desfallecimientos de estómago, pesadez, vahidos, jaquecas, vómitos, indisposi-ciones que dan lugar a que la vida sea para muchas mujeres semejante a un dilatado martirio.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja o 21 pesetas las 6 cajas.

Arriendo de hierbas

Anuncios recomendados

Vacaciones en Francia

L'Institution S. Pierre Rue Triac número 11, Burdeos, es uno de los centros estéticos de enseñanza más antiguos y acreditados de Francia.

Admite jóvenes españoles durante el verano para estudio del francés y preparación a los exámenes oficiales de Septiembre. Para informes dirigirse al señor Consul de España en Burdeos. — 9

Sustitutos Se admiten para reposición. San Nico ás 22, primer piso. 30-8

Yrazu y Compañía

BANCA

Calle Moreno, 967, Buenos-Aires

Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.

Representante en Pamplona don Miguel Jarras, calle Elizalde, número 20. 90-22

Pintores Se necesitan obreros pintores que sepan su obligación. Informarán San Nicolás 19, 1º derecha. 4-4 p

Gran Serrería Mecánica
Y ALMACEN DE MADERAS
DE TODAS CLASES

de Ricardo Lasterra y C.º, Caparroso. A los propietarios y maestros de obras: no comprar madera sin antes visitar nuestros almacenes, donde tienen las mejores clases en pino del Roncal y precios muy económicos. 15-12 p

Oidium, Mildew, Black-Rot, &

Para combatir radicalmente estas enfermedades trátese las viñas, olivos y hortalizas con el CALDO BORDULES HUGOONERG y los POLISULFUROS Tio-pol.

Veinte años de éxito. Depósito Central para Navarra y Rioja TAFAILLA, Cadalso, 14.—Pídanse instrucciones y muestras a Julio Ojeda Pardo. 30-8

Joven de 16 á 17 años se necesita para la Droguería y Perfumería de Francisco Eraso, Sagasta, 12, Logroño. 6-4 x

Vacante de Farmacéutico

Por acuerdo del Ayuntamiento y permiso de la Excmo. Diputación, se anuncia vacante el cargo de nueva creación de Farmacéutico titular del Valle de Yerri, con obligación de establecer su Farmacia en Arizala, y con la dotación de 3 500 pesetas anuales que le serán satisfecidas por el Ayuntamiento, por la prestación de sus servicios profesionales como titular y el suministro de medicamentos á todos los vecinos del Valle; tanto de los comprendidos en la Beneficencia Municipal como de las familias acomodadas.

El pliego de condiciones para la provisión del cargo aprobado por la Excmo. Diputación, está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Los señores Farmacéuticos que deseen obtener el cargo vacante, presentarán sus solicitudes acompañadas del Titulo profesional y hoja de méritos y servicios á esta Alcaldía en el plazo de 15 días que finalizarán el día 7 del próximo Junio. Arizala 22 de Mayo de 1908.—El Alcalde, Celedonio Astain. 4-2

Planchadora Se necesita una oficial la que sepa cumplir su obligación. Informarán en la portería del Hospital Militar. 8-3

Venta de fincas en el Lugar

de Esperza (Cendea de Galar)

El dia 30 del actual á las once horas se venderán en pública subasta varias fincas rústicas, sitas en jurisdicción de ese Lugar, bajo el tipo y condiciones que están de manifiesto en la Notaría del Licenciado don Polonio Escrivá, Plaza del Castillo, 49, 2º, donde ha de verificarse el acto y obrarán también los titulares de propiedad. 24 26 28 30 4-2

Cine-mógrafos

A LOS AYUNTAMIENTOS

Todos los que deseen dar funciones públicas por ferias ó fiestas con pañuelos de gran variedad últimas producciones de la casa PATHÉ, de París, pueden dirigirse a don Marcialino Clá, Apartado de Correos 131, Bilbao. 15 25 M 5 15 25 J 5 15 25 J 8-2 p

Agentes marítimos

El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinti y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero á precios de los más baratos que se conceden y nadis ofrecerán más garantías que esta casa. Dirección Zapatería 38 y Mayor 103.—DOMINGO APETZEGUIA.

Knusogado en Estella, Adrián Zúñiga. Casa en Buenos Aires Glaceabusto 94. 100-82

Tocino superior En la acreditada tocinería de la calle Santo Domingo núm. 11 se vende á los precios siguientes:

Tocino lavado superior desde 70 céntimos libra; manteca superior desde 75 céntimos libra; chorizo superior desde 2 pesetas libra, según tamaños. 3-2

Antiparásitos, antihisténtico, antisifilítico, antiescroto, antibiótico y reconstituyente.

Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concursado y se compara con las más ilustres nacionales y extranjeras; en la año de 1884, se le concedió el

Depósito Central.—Jardines, 10 bajos,—MADRID.

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LONGCHAMP se usa convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva

propias de la mujer.

Su ARUNDANTÍSIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones

avanzadas con el uso del agua en bebida.

El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserva largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el

Depósito Central.—Jardines, 10 bajos,—MADRID.

El Eco de Navarra

se halla de venta:

En Madrid: Kiosko de don Patricio Juan, frente al café de Fornos.

En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García.

En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación.

En Vitoria: Kiosko del señor Alfonso Plaza de Bilbao.

En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 25.

En Zaragoza: Kiosko de don Antoni García, Plaza de la Constitución.

En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.

Concurso de obras

FERROCARRIL ELÉCTRICO

PAMPLONA-AOIZ-SANGUESA

La Sociedad «El Irati» saca a concurso la ejecución de las obras de explanación y obras de fábrica en la segunda sección del ferrocarril eléctrico Pamplona-Aoiz-Sanguesa, que comprende el trayecto desde el empalme de Aoiz hasta Sanguesa.

Los planos, cublaciones, pliego de condiciones y demás documentos, estarán de manifiesto en las oficinas de la Sociedad todos los días laborables de 11 á 13 y de 16 á 18 hasta el dia 15 de Junio próximo inclusive, fecha en que se cerrará la admisión de proposiciones. Estas podrán hacerse para uno, para dos ó para los tres trozos en que está dividida la sección objeto de este concurso, y se presentará en pliego cerrado y con arreglo al modelo que se facilitará.

Para tomar parte en el concurso, será necesario depositar en la caja de la Sociedad, la cantidad de tres mil pesetas en papel moneda, metálico ó valores a satisfacción de aquella, por cada uno de los trozos.

La sociedad «El Irati» se reserva el derecho de aceptar la proposición ó proposiciones que estime más convenientes ó de rechazarlas todas.

Pamplona 18 de Mayo de 1908.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el Presidente, Domingo Elizondo. —2 (s)

Tabla de chopo y olmo

Hay de venta una importante partida, clase superior y muy seca en tablones y troncos. Dirigirse á don Marcial Bronto, en Aoiz. 3-2

Perro de caza

Se vende uno muy bonito, raza Pointer, de dos años de edad. Para verlo y precio en la calle de San Gregorio número 5 2º

3-2

Mildew, Oidium, Blak-Rot, &

Desaparece el peligro en absoluto si se tratan las plantas á tiempo con los productos de la casa Schlossing, de Marsella, premiados en la Exposición de París de 1900 con medalla de oro; el caldo Bordales Schlossing á polvo dulce, y el azufre precipitado Schlossing para el Oidium. Se darán instrucciones y muestras á quienes las pidan.

No confundir, Nicol y Ezcurra, Tafalla. 15-4

Subasta de obras

Acordado por este Ayuntamiento la construcción de un nuevo juego de pelota, para la contratación de las obras se admitirán proposiciones en pliego cerrado, que deberán presentarse en la secretaría municipal para el dia primero de Junio próximo á las once de su mañana, en cuya hora se hará públicamente la apertura de los mismos por la Corporación municipal.

Las proposiciones deberán sujetarse al modelo inserto á continuación, reservándose al Ayuntamiento el derecho de aceptar las más ventajosas, ó desechar todas si así lo convinieren.

Falces 14 de Mayo de 1908.—El alcalde, Gregorio Díez de Tejada.

MODELO DE PROPOSICIÓN

El que suscribe, mayor de edad y vecino de.... enterado del pliego, presupuesto y condiciones de la obra para la construcción del juego de pelota de esa villa, se compromete á llevarlas á cabo por la cantidad de.... (en letra) pesetas. (Fechas y firmas). 4-4(a)

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

der sus virtudes antisépticas y depurativas asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado crisipecta, catarras gástricas ó intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Su ARUNDANTÍSIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones avanzadas con el uso del agua en bebida.

El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserva largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el

Depósito Central.—Jardines, 10 bajos,—MADRID.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona

aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LA TOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIATMÉTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUJERES, use el ELIXIR y los FOLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, embellece la dentadura, estira el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidense estos medicamentos en todas las farmacias

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Mayor 2-4º.

San Lorenzo.—Casa parroquial.

San Nicolás.—San Antón 19-3º.

San Juan Bautista.—Navarrería 55-2º.

San Agustín.—Calderería 1-3º.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE GENERAL

Ebozo Doble decálitro

Heales vellón

Trigo 24,00

Avena 11,00

Cebada 12,50

Barbos duras 17,40

Ram anchas 18,00

Besa 17,00

Maza 16,00

Ajroz 19,00

Grija 18,00

Añilva 15,00

GAROL DE PAMPLONA

Existencia del dia de ayer:

De causa pendiente 2